Jeudi 4 août 2022 -

Monts, Rance et Rougier Camarès

CENTENAIRE DE LA MORT D'EMILE CARTAILHAC. — C'est une passionnante journée qui attend les camarésiens mais aussi les férus d'histoire ce dimanche 7 août à 17 h au Temple à l'occasion du centenaire de la mort du préhistorien Emile Cartailhac. Pour découvrir ce personnage au parcours atypique, l'association des Amis du Vieux Camarès a décidé à l'occasion de sa XVIe Journée Histoire de lui rendre hommage à travers deux temps forts. Sandra Péré-Noguès, maître de conférence en Histoire ancienne à l'Université Toulouse 2 Jean-Jaurès, présentera la vie toulousaine de cet illustre préhistorien d'origine camarésienne! En parallèle une exposition mettra en lumière « La Passion de la



Emile Cartailhac fut un grand pédagogue soucieux de partager ses connaissances.

Préhistoire: l'incroyable destin d'Emile Cartailhac (1845-1921). Attiré par l'histoire naturelle, le jeune Cartailhac se passionne pour l'archéologie et réalise ses premières fouilles dans les dolmens aveyronnais. Sensible au débat sur l'existence de l'homme fossile, il est repéré par les autorités scientifiques de l'époque. En 1867, il est choisi pour assister le paléontologue Edouard Lartet et le préhistorien Gabreil de Mortillet dans l'organisation de la Galerie de l'histoire du travail, où sont présentées les plus grandes collections archéologiques nationales. Renonçant à une carrière d'avocat, préférant vivre de ses rentes familiales et de sa passion dévorante, il consacre sa vie entièrement à ses travaux et recherches. En 1883, il inaugure un cours libre d'anthropologie préhistorique à la Faculté des Sciences de Toulouse, premier enseignement de ce type en France. Un enseignement qu'il assurera jusqu'à sa mort. L'exposition propose de découvrir les différentes facettes de cette personnalité ainsi que ses activités peu connues : de sa vie familiale à ses fonctions de conservateur de musées, de son mandat de capitoul à la direction d'une revue d'anthropologie préhistorique, de sa carrière de professeur à ses charges auprès de nombreuses sociétés savantes. Des documents issus d'archives publiques et privées, souvent inédits, permettront de découvrir l'itinéraire original de cet illustre archéologue internationalement reconnu et profondément attaché à Camarès où il repose depuis un siècle.